
 

令和５年度 第４回春日井市健康施策等推進協議会議事録 

 

１ 開催日時 令和６年１月 11日（木）午後２時から午後２時 30分まで 

 

２ 開催場所 春日井市役所南館４階 第３委員会室 

 

３ 出席者 

  【会長】  中部大学教授 下村吉治 

【副会長】 春日井市医師会副会長 髙木健太郎 

【委員】  春日井市歯科医師会副会長 中田幸成 

      春日井市薬剤師会副会長 塚本知男 

春日井保健所健康支援課主査 丸谷祐子 

春日井市食生活改善協議会会長 飯塚富惠 

春日井市小中学校長会春日井市立松原小学校校長 新山明子 

春日井市私立幼稚園協議会牛山幼稚園園長 長谷川保仁 

公募委員 石川由美子 

春日井市健康マイスターボランティアの会会長 伊藤 夫 

春日井市手をつなぐ育成会会長 服部浩子 

春日井市老人クラブ連合会副会長兼女性部会長 福井廣子 

【事務局】 健康福祉部長 神戸洋史 

健康増進課長 兒島康万 

同課長補佐  村上貴幸 

同課長補佐  加藤美子 

同課主査   川口良子 

同課主査   犬飼淳司 

同課主事   久保みのり 

同課主事   小林千花 

【傍聴者】 なし 

 

  



４ 議題 

⑴ 「かすがい健康計画 2023」及び「春日井市自殺対策計画」の指標達成状況

の評価（更新部分）について 

⑵ 心と体のかすがい健康計画 2035（中間案）からの修正案について 

⑶ その他 

 

５ 会議資料 

 資料１ 「かすがい健康計画 2023（改定版）」及び「春日井市自殺対策計画」

の指標達成状況 

資料２ 市民意見公募の結果及び中間案からの修正内容 

資料３ 心と体のかすがい健康計画 2035（案） 

追加資料１ 今後のスケジュールについて 

追加資料２ 追加修正について 

 

６ 議事内容 

議事に先立ち、事務局挨拶、会議公開の説明を行った。 

議事録の署名は、会長及び会長が指名する委員（髙木副会長）となった。 

 

議題⑴ 「かすがい健康計画 2023」及び「春日井市自殺対策計画」の指標達成 

状況の評価（更新部分）について 

議題⑵ 心と体のかすがい健康計画 2035（中間案）からの修正案について 

【下村会長】 

 まず、議題⑴「かすがい健康計画 2023」及び「春日井市自殺対策計画」の指

標達成状況の評価（更新部分）についてと、議題⑵ 心と体のかすがい健康計画

2035（中間案）からの修正案については、関連する議題となりますので、合わせ

て審議を行いたいと思います。 

 それでは、事務局から説明をお願いいたします。 

【事務局 川口主査】 

資料に基づき説明。 

【下村会長】 

 議題⑴、⑵について、事務局から説明がありましたが、何か御意見や御質問な

どはございますか。 



【丸谷委員】 

 資料３の 68、69ページの表中、⑥歯・口腔についての意見です。 

 まず、妊産婦期に「かかりつけ歯科医を持ち、定期的に歯科健診を受診する」、

「歯科疾患は速やかに治療する」とありますが、歯科健診の受診が歯科疾患の治

療に繋がっていくため、「歯科疾患は速やかに治療する」は削除しても良いので

はないかと思います。 

 次に、乳幼児期に記載のある「口腔機能の発育発達をみながら離乳食を進める」

については、離乳食が完了した幼児も含んだライフステージであるため、「離乳

食を進める」を「食事を進める」に変更するのが良いのではないかと思います。 

また、学童・思春期に「歯磨き習慣を身につける」を追加してはどうでしょう

か。 

 次に、青年期、壮年期については、区切りを取り、内容を「かかりつけ歯科医

を持ち、定期的に歯科健診を受け、早めに治療する」に変更してはどうでしょう

か。 

 最後に、高齢期に「かかりつけ歯科医を持ち、定期的に歯科健診を受診する」

とありますが、以前のライフステージにおいて「かかりつけ歯科医を持つ」とし

ているので、あえて高齢期には記載しなくても良いのではないかと思います。そ

れよりも高齢期においては、入院による歯科治療の中断を避けることが重要だと

思いますので、その内容を追加してはどうでしょうか。そして、８０２０運動は、

高齢期からではなく、青年期、壮年期から取り組むべきものと思いますので、そ

ちらに記載するのが良いかと思います。さらに高齢期に追加するのであれば、

「お口の中をきれいにする」という内容はどうでしょうか。 

【下村会長】 

 ありがとうございました。只今の御意見に対して、何かございますか。 

特に御専門でいらっしゃる中田委員、何かございますか。 

【中田委員】 

 妊産婦期については、歯科健診の受診が治療に繋がることを理由に「歯科疾患

を速やかに治療する」を削除するとし、青年期、壮年期については「かかりつけ

歯科医を持ち、定期的に歯科健診を受け、早めに治療する」に内容を改めるとい

う意見でしたが、「治療する」を入れるのか入れないのか、どちらかに統一した

ほうが良いのではないでしょうか。 

 



【事務局 村上補佐】 

 御意見ありがとうございます。両委員の御意見を参考に、修正させていただき

ます。 

【下村会長】 

 ほかに御意見はないようですので、議題⑴、⑵についてはこれで終わります。 

 次に、議題⑶について何かございますか。 

【事務局 川口主査】 

 追加資料１に基づき、今後のスケジュールについて説明。 

【下村会長】 

 それでは、これで本日の議題はすべて終了といたします。御協力ありがとうご

ざいました。 

 

 上記のとおり、令和５年度 第４回春日井市健康施策等推進協議会の議事の経

過及びその結果を明確にするためにこの議事録を作成し、会長及びあらかじめ指

定する委員１名が署名する。 

 

  令和 ６年 １月 29日 

 

 

  会長  下村 吉治       

 

署名人 髙木 健太郎      


